
Госдума большинством голосов одобрила пред-
ложенные Центробанком кандидатуры нового 
состава Совета директоров. Голосовали «за» 

единороссы, ЛДПР, «Новые люди». «Справедливая 
Россия» не голосовала.

КПРФ вообще отказалась от участия в голосо-
вании, продемонстрировав полное несогласие с 
политикой Банка России, который действует как от-
странённый наблюдатель по отношению к экономи-
ке страны, опускает курс рубля, кивая на инфляцию, 
сдерживает монетаризацию экономики, повышает 
кредитную ставку, тормозя развитие производства. 
Коммунисты заявляют: ЦБ остаётся в орбите МВФ, 
несмотря на то, что ныне особо подчёркивается: 
Россия – независимая, самостоятельная страна.

Обсуждение началось с вопросов от фракций 
к кандидатам и к главе ЦБ Эльвире Набиуллиной. 
На первом же вопросе (от КПРФ) возник скандал. 
Спрашивал первый заместитель руководителя 

фракции КПРФ Николай Коломейцев:
«Уважаемая Эльвира Сахипзадовна, учи-

тывая, что переутверждается половина со-
става Совета директоров, а Вы уже внесли 
в Госдуму проект Основ кредитно-денежной 
политики на предстоящие три года, не пла-
нируете ли Вы пересмотреть некоторые их 
положения и отказаться от, прежде всего, 
рекомендаций МВФ в части таргетирования 
инфляции, в части бюджетного правила, в ча-
сти чрезвычайной свободы банка и внесения 
в закон о Банке России положения об ответ-
ственности банка за рост экономики и исклю-
чения положения 18.2 из закона о Банке России, 
где как раз и наложены обязательства МВФ, 
как первоочередные?»

На мгновение в зале воцарилась тишина. Ответ 
должен был показать: изменилось ли хоть что-то 
в финансовой политике ЦБ, или он по-прежнему 

угождает американскому МВФ? Спикер Володин 
решил отгородить Набиуллину от «вероломства» 
депутата. Он напомнил, что рассматриваются 
лишь кадровые вопросы, и в нарушение думского 
регламента разрешил Набиуллиной не отвечать 
Коломейцеву.

Взбодрённая поддержкой спикера, Набиуллина 
произнесла: «Уважаемый, Николай Васильевич, 
мы будем проводить подробное обсуждение де-
нежно-кредитной политики на фракциях и на пле-
нарном заседании, мы детально с Вами обсудим».

Набиуллина была напряжённой до подведения 
итогов обсуждения. Что её в те минуты тревожило? 
Может, задумалась над тем, кому она служит? В 
ноябре она снова придёт в Госдуму для рассмотре-
ния кредитно-денежной политики ЦБ в 2024 году. 
Разговор будет трудный.

 «Советская Россия».

На очередном заседании Общероссийско-
го штаба протестных действий под руковод-
ством заместителя Председателя ЦК КПРФ 
Владимира Кашина обсуждался ход подго-
товки к акциям в честь очередной годовщины 
создания Ленинского комсомола, которая бу-
дет отмечаться 29 октября. 

Первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир 
Исаков рассказал о мероприятиях, кото-
рые проведут московские комсомольцы. 26 

октября в столице пройдёт «круглый стол», а на 
следующий день - съезд ЛКСМ РФ. На 28 октября 
запланирован торжественный вечер в честь дня 

рождения комсомола. 29 октября в Москве со-
стоится возложение венков и цветов к Мавзолею 
В.И. Ленина, а также к скульптурной композиции 
«Первые комсомольцы».

30 октября в Госдуме развернётся выставка, 
посвящённая 100-летию со дня рождения комсо-
молки и партизанки Зои Космодемьянской. 

По всей стране пройдут автопробеги, торже-
ственные вечера и собрания, «круглые столы» и 
другие комсомольские акции.

Алёна Еркина,
газета «Правда».

17 октября Государственная Дума единогласно 
приняла в первом чтении законопроект  «О внесении 
изменений в Федеральный закон «О ратификации 
Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных 
испытаний» (в целях восстановления паритета обя-
зательств в области контроля над ядерными воору-
жениями). Он предусматривает отзыв российской 
стороной ратификации данного международного со-
глашения.

Предваряя пленарное заседание Госдумы, перед 
журналистами выступили руководители четырёх 
парламентских фракций – Г.А. Зюганов (КПРФ), 

В.А. Васильев («Единая Россия»), Л.Э. Слуцкий (ЛДПР) 
и А.Г. Нечаев («Новые люди»).

Предлагаем вашему вниманию выступление Предсе-
дателя ЦК КПРФ, Руководителя фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Г.А. Зюганова:

- Сегодня на заседание Государственной Думы вы-
носится очень важный вопрос. Мне «посчастливилось» 
служить в специальной разведке по борьбе с атомным, 
химическим и биологическим оружием. Испытывать, в 
том числе, и ядерное оружие. И более ужасного испыта-
ния я в своей жизни не видел. Когда мы испытывали на 

Маточкином Шаре, на Новой Земле, трёхфазную 
ядерную бомбу, ударная волна от взрыва триж-
ды опоясала всю планету. Танки оплавились в 
радиусе нескольких километров, а окна вылете-
ли за 700 километров от места взрыва.

Мне казалось, что американцы быстро рати-
фицируют договор о всеобъемлющем запреще-
нии ядерных испытаний. Но, как ни странно, они 
ждали 23 года, и до сих пор это решение так и 
не принято.

На мой взгляд, президент нашей страны и её 
руководство в целом приняли абсолютно пра-
вильное решение об отмене ратификации дого-
вора. Мы полностью это поддерживаем в силу 
того, что стратегический паритет, которого до-

бился Советский Союз, берёг и продолжает беречь нашу 
страну от большой ядерной войны. Но порох надо всегда 
держать сухим. Поэтому всё, что связано с разработкой, 
обеспечением безопасности, испытаниями новых видов 
такого рода оружия, остаётся исключительно актуальным.

Необходимо также учесть, что американцы и англо-
саксы вместе с натовцами объявили Русскому миру во-
йну на уничтожение. А это страшная война. И мы видим, 
во что она обёртывается на ридной Украине. Во что она 
может превратиться на Ближнем Востоке, где озверение 
и озлобление дошло до крайности, мы тоже понимаем. 
Поэтому нам надо сейчас всё сделать для того, чтобы 
остановить эти два пожара, пахнущие нацизмом, фашиз-
мом и новой большой войной.

Я приветствую поездку президента Путина в Китай на 
третий международный форум «Один пояс – один путь». 
Он выступит там в качестве почётного гостя. Эта про-
грамма новых международных отношений, которая пред-
ложена Китаем и китайской Компартией, заслуживает 
особого одобрения и полной нашей поддержки. И мы на 
этом направлении очень дружно и энергично работаем.

КПРФ.ру.

Центробанк на прежней орбите

В чЕСть ЛЕНиНСКОГО КОмСОмОЛА

Г.А. Зюганов: «Мы поддерживаем отмену ратификации 
Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний!»

Коммунист подал 
рапорт о призыве на 

воинскую службу

Лозовой 
Виктор 
И в а -

нович, один 
из руководи-
телей Став-
р о п ол ь с к о -
го краевого 
о т д е л е н и я 
КПРФ, пред-
седатель ко-
митета Думы 
Ставрополь-
ского края по 
промышлен-
ности, энергетике, строительству и 
жилищно-коммунальному хозяйству 
(член фракции КПРФ) написал ВКон-
такте: «Дорогие Товарищи, решение 
пойти на передовую принял давно. 
Сейчас удалось его реализовать. 
Рассчитываю, что мой поступок ста-
нет примером для тех, кто хочет 
послужить Родине и защитить От-
ечество. Я, как истинный коммунист, 
считаю своим долгом добровольно 
подать рапорт о призыве на воин-
скую службу, встать плечом к плечу 
с нашими товарищами на защиту 
рубежей Отчизны. Во все времена 
компартия, комсомол воспитывали 
истинных патриотов. И сейчас наши 
молодые товарищи сражаются не 
жалея жизней своих за свободу и не-
зависимость, как и наши предки бо-
рются с чумой фашизма. Товарищи, 
наше дело правое».
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читаем «Правду»КПРФ добилась начала 
проверки госкорпорации 

«Роснано»
Госдума приняла протокольное пору-

чение о проверке финансовой деятельно-
сти госкорпорации «Роснано».

Госдума решила инициировать проверку 
деятельности «Роснано» из-за предпо-
лагаемого ущерба российскому бюдже-

ту более чем в 100 млрд. руб., сообщил в 
Телеграм-канале депутат Алексей Куринный 
(фракция КПРФ). «После получения соот-
ветствующей информации об ущербе будем 
обращаться в правоохранительные органы», 
— написал он.

Поручение инициировали депутаты КПРФ, 
в Госдуме его поддержало большинство. Ко-
митеты по экономической политике, а также 
безопасности и противодействия коррупции 
запросили правительство предоставить от-
чёт о результатах финансовой деятельности 
«Роснано» за всё время существования го-
скорпорации. В дальнейшем представители 
парламента планируют обратиться в Счёт-
ную палату и правоохранительные органы. 

В отчёте «Роснано» за первое полугодие 
сказано, что у госкорпорации есть признаки 
неплатёжеспособности и высокие риски воз-
никновения признаков банкротства. Также 
говорится о неспособности в полном объёме 
исполнить долговые обязательства, а требо-
вания кредиторов «значительно превыша-
ют стоимость активов». На конец июня долг 
«Роснано» составлял 95,56 млрд. руб.

В сентябре на Восточном экономическом 
форуме президент России Владимир Пу-
тин связал отъезд основателя «Роснано» из 
страны с финансовой дырой в госкорпора-
ции. Пресс-секретарь президента Дмитрий 
Песков также заявлял, что в Кремле изучают 
проблему госкорпорации.

Разве не удивительно выглядит ситуация, 
когда две страны, находящиеся в стадии се-
рьёзнейшей конфронтации друг с другом, в то 
время как одна вводит против другой бесконеч-
ные экономические и политические санкции и 
требует присоединения к ним всего остально-
го мира, одновременно… наращивают сотруд-
ничество в некоторых важнейших областях? 
Причём в сфере, связанной и с политикой, и с 
экономикой, и с оборонной деятельностью, вы-
водя при этом такое сотрудничество на новые 
рекордные показатели!

Речь идёт о поставках из России в США урана. 
Только в первом полугодии текущего года Штаты 
купили у России урана в 2,2 раза больше, чем 

за аналогичный период прошлого года, и максимум с 
2005 года, сообщает РИА «Новости» со ссылкой на 
информацию американской статистической служ-
бы. В соответствии с этой информацией Россия по-
ставляет в Штаты только топливо с обогащением по 
урану-235, которое является главной статьёй «радио-
активных» закупок Вашингтона. При этом в анализе 
также учитываются данные по импорту природного и 
обеднённого урана, который США закупают у других 
государств.

Вот тут-то и начинается самое интересное, а имен-
но: сравнение «вклада» России в ядерные программы 
США с другими странами, включая ближайших союз-
ников Вашингтона. А в результате такого сравнения 
выясняется, что наша страна… далеко опережает 
всех партнёров США по ЕС и НАТО по поставкам за 
океан урана.

Так, за первые шесть месяцев текущего года Шта-
ты нарастили закупку урана у России до 416 тонн 
(188 тонн за аналогичный период прошлого года). В 
последний раз такие значения фиксировались в 2005 
году, когда в США ввезли 418 тонн топлива из России.

За поставленный российский уран США заплатили 
696,5 млн. долларов, что стало максимальным значе-

нием с 2002 года. За год стоимость поставок увеличи-
лась в 2,5 раза, а доля выросла на 13% — до 32%. Вот 
вам и антироссийские санкции!

Впрочем, санкции санкциями, но, когда речь идёт 
о собственной выгоде, американская сторона с лёгко-
стью плюёт на любые принципы, включая и те, кото-
рые провозглашает сама. Да, считают в Белом доме, 
Россия — агрессор, напавший на Украину, российское 
руководство — сплошь враги мировой демократии, а 
сам российский режим — угроза миру во всём мире. 
Но уран-то Америке жизненно необходим! А потому ни 
о каких санкциях в этой сфере речь вообще не идёт…

Теперь непосредственно о сравнении российских 
поставок с поставками американских союзников. Вы-
ясняется, что «российские» цифры выглядят несопо-
ставимо солиднее европейских. Так, несмотря на то, 
что США значительно нарастили закупки урана у Бри-
тании — на 28%, до 383,1 млн. долларов, в резуль-
тате на неё пришлось менее 18% от всего импорта. 
Франция ввезла на американский рынок топлива на 
319 млн. долларов (15% от всего импорта). В пятёр-
ку крупнейших поставщиков также вошли Германия 
(13% импорта), нарастившая поставки на 1,5% — до 
277 млн. долларов, и Канада (11% импорта), увели-
чившая их вдвое — до 247,5 млн. долларов.

Но то, что сотрудничество между США и их союз-
никами по ЕС и НАТО в урановой сфере расширяет-
ся, удивления как раз не вызывает. А вот то, что на 
их фоне рекордсменом по поставкам этого важней-
шего для производства ядерного оружия компонента 
за океан остаётся Россия, в нынешних условиях мо-
жет вызвать только глубокое недоумение. Неужели и 
здесь тот случай, когда деньги важнее всего? Это во-
прос к тем, кто в собственных финансовых интересах 
проводит такую экономическую «политику» в отноше-
нии страны, официально объявленной в России «не-
дружественным государством», и к тем, кто позволяет 
её проводить.

Николай ПЕтРОВСКиЙ.

ДЕЛА ПАРтиЙНыЕ
На заседании бюро Комитета чувашского республи-

канского отделения КПРФ обсуждён один вопрос: «О 
кандидатуре, рекомендуемой для назначения членом 
Урмарской тиК с правом решающего голоса». Бюро по-
становило «предложить Избирательной комиссии респу-
блики кандидатуру В.В. Нестерова».

В Козловке состоялся открытый пленум Комитета 
местного отделения КПРФ. В его работе участвовали 
представители дружественных общественных органи-
заций.

Первый секретарь райкома партии И.Е. Кузнецов рас-
сказал об итогах Пленума Чувашского рескома КПРФ, 
итогах деятельности козловских коммунистов за 9 ме-

сяцев текущего года и задачах на ближайший период.
Депутат Козловского муниципального округа от КПРФ 

М.И. Конюков проинформировал о своей депутатской дея-
тельности и выполнении наказов избирателей.

По рассмотренным вопросам принято соответствующее 
постановление.

Участники пленума также обсудили подготовку к празд-
нованию исторических дат - Дня рождения комсомола и 
очередной годовщины Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции.

марат Волгин.

На заседании бюро Шумерлинского горкома КПРФ, 
на которое были приглашены секретари первичных 
отделений партии, было рассмотрено постановление 
IV совместного Пленума Комитета и КРК чувашского 
республиканского отделения КПРФ по итогам дополни-
тельных выборов и предстоящих задачах. 

Деятельность горкома и первичек была сориентиро-
вана на выполнение решений Пленума. Первый се-
кретарь горкома А.М. Швецов заострил внимание 

секретарей на своевременную подготовку планов работы 
на оставшиеся месяцы года, на приём в партию и сбор 
членских взносов. Кроме того, члены бюро заслушали не-
которых секретарей первичек о выполнении решений бюро 
горкома и утвердили график дежурства в горкоме партии. 

Шумерлинский горком КПРФ.

Пять участников СВО, в том числе ре-
бята из Чебоксар, Цивильского, Крас-
ночетайского и Моргаушского районов, 

находясь на передовой, решили вступить в 
ряды Коммунистической партии Российской 
Федерации. Они связались с нашим земля-
ком-добровольцем Дмитрием Лукиным, со-
общили о своём желании и написали заявле-
ния о приёме в партию.

Дмитрий передал их просьбу 
первому секретарю Чувашского 
рескома КПРФ Александру Ан-
дрееву. А Алексей Сержантов, 
руководитель общественного 
движения «Надёжный тыл Чу-
вашии», отправившись в оче-
редную гуманитарную поездку 
в зону СВО, передал бойцам 
партийные билеты.

Поздравляем ребят, сделав-
ших правильный выбор!

Ко Дню военного связиста 
Дмитрий Лукин также вручил 

памятные медали ЦК КПРФ «100 лет Крас-
ной Армии» особо отличившимся бойцам ба-
тальона «Атал» и передал им слова поздрав-
ления и благодарности от депутата Госдумы 
РФ Ирины Филатовой и первого секретаря 
Чувашского рескома КПРФ Александра Ан-
дреева.

Пресс-служба 
чувашского рескома КПРФ.

ирина 
ФиЛАтОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

По словам министра экономразвития 
Максима Решетникова, годовая инфля-
ция в 2024 году составит около 7,2%. 

Что нас ждёт с 1 января 2024 года:
 Совокупный платёж граждан за комму-

нальные услуги может вырасти на 9,8%, ин-
дексацию планируют провести в июле 2024-
го. 
 Индексация тарифов на электроэнер-

гию составит 8,9%.
 Цены на сотовую связь могут вырасти 

на 20%. 

 Некоторые продукты, особенно мясо, 
могут подорожать на 40%. 
 Судьба тарифов на ГСМ пока не понятна.
 Предполагаемый размер индексации 

страховых пенсий в России составит 7,5%.
 МРОТ повысят на 18,5%.
Не знаю, как считают инфляцию, но поку-

пательская способность рубля обрушивается 
ежегодно. Особенно плохо обстоят дела в 
регионах, не обладающих развитой промыш-
ленностью и сельским хозяйством. 

Непростые задачи для Правительства. В 
условиях санкций и растущих бюджетов на 
оборону нужны нестандартные решения для 
развития науки, малого и среднего бизнеса 
и промышленности. Пока себя неплохо чув-
ствует лишь банковский сектор. Не вижу ни 
единой причины не учитывать высокоэффек-
тивный опыт СССР  после окончания Вели-
кой Отечественной войны.

УСиЛиВАЕм ПОтЕНЦиАЛ ВРАГА?

Что нас ждёт в будущем году?

Нашим бойцам на передовой 
торжественно вручили партбилеты
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● Вид территории будущего стадиона с высоты птичьего полёта.

Уже 15 лет, со дня закрытия 
средней школы в селе Нижняя 
Кумашка, исполнилось обеща-

ниям реконструировать одноэтаж-
ное кирпичное здание постройки 
1972 года под спортзал. Благо раз-
меры главного крыла здания 12х33 
м позволяют это. 

Место это площадью 2,5 га исто-
рическое. В 1910 году здесь была по-
строена четырёхглавая деревянная 
церковь, которую в 1959 году пере-
строили под школу. В конце 80-х го-
дов старое деревянное двухэтажное 
здание закрыли. Аварийное здание 
разобрали сердобольные выпускни-
ки своими силами в 2014 году, не до-

ждавшись действия властей. 
Инициатором и организатором 

разборки выступил я. 
В 2009 году в районном проек-

тно-сметном бюро составили пер-
вый проект реконструкции школы 
под спортзал, и перед каждыми вы-
борами главы клялись обещаниями 
о «строительстве спортзала». 

В 2020 г., обследовав техниче-
ское состояние кирпичного здания, 
чебоксарская фирма «Чебпроект» 
разработала «Проект капремон-
та спортзала». Стоимость ремонта 
составляла 13,5 млн. руб. Проект 
приняла глава сельского поселения 
Губанова В.В. Расходы проектиро-
вания с экспертизой составили 650 
тыс. руб. Несмотря на положитель-
ную экспертизу, второй проект по 
вине заказчика оказался абсолют-
но непригодным для реализации. 
Стыдливые чиновники этот проект 
упрятали в дальние антресоли на 
целых два года. 

На моё обращение и.о. руко-
водителя Администрации главы 
Чувашской Республики Степанов 
В.Н. письмом исх. №07/12-14834 от 
20.09.2023 г. сообщил, что «проект 
направлялся в Минспорт Чувашии 
для участия в конкурсном отборе». 
Об этом ранее сообщил мне также 
первый заместитель главы Шумер-
линского МО Головин Д.И. А вот Мин-
спорта ЧР письмом от 15.08.2023 
г. №15-01/01-4242 утверждает, что 
«заявки из района не поступало»… 

Так кто же из них прав? И кто от-
ветит за растранжиривание бюджет-
ных денег? Думаю, этими вопросами 
должна заинтересоваться Контроль-
но-счётная палата республики. 

По моим обращениям о рекон-
струкции спортзала 1 июня 2023 г. 
провели под руководством Головина 
Д.И. выездное собрание, на котором 
Дмитрий Иванович заявил о «недо-
пущении им лично приёмки спортза-
ла в этом здании». Зорко видит, но 
никаких причин не назвал. 

Позже, 11 июня в присутствии 
представителя администрации мы 
провели ещё одно собрание, где 
приняли обращение к главе Чуваш-

ской Республики о недопущении 
сноса кирпичного здания школы, 
подписанное многими сельчанами.  
Споры и переписка продолжались и 
позже. 

5 июля 2023 года, как бы форми-
руя программу развития территории 
Нижнекумашкинского ТО (лучше 
бы назвали сельсоветом!), глава 
Шумерлинского МО Рафинов Л.Г. 
провёл расширенное совещание с 
участием «ответственных» работни-
ков. От «активных общественников» 
пригласили меня.

Данное совещание, по сути, было 
организационно правильным - надо 
же от болтовни перейти к протоколь-

ному решению. Председатель со-
вещания Рафинов Л.Г. подтвердил 
необходимость решения давно на-
зревшей проблемы благоустройства 
территории бывшей школы в селе, 
организации здесь физкультурно-
спортивных объектов, сохранения 
исторической памяти, в том числе 
строительства храма-часовни. И 
твердо, по-начальственному, ука-
зал «о завершении уборки и благо-
устройства до холодов». 

Умолчав о судьбе непригодного 
проекта капремонта, заявил о «про-
ектировании реконструкции спорт-
зала». Вроде как проекте №3… И тут 
же добавил о решении «проведения 

обследования технического состоя-
ния здания в связи с устаревшими 
обследованиями 2019 года, а затем, 
по результатам, принять решение о 
сломе кирпичного здания или рекон-
струкции его под спортзал».

Конечно же, мотивация решения 
была неграмотной и неправильной. 
Я, будучи протокольным участни-
ком совещания, заявил, что внеоче-
редное обследование проводить не 
нужно. Так как 10-летний срок оче-
редного обследования не истёк, не-
сущие конструкции здания по виду 
прочны, без признаков износа, под 
надёжной крышей…

Однако руководители решились 
на трату очередной солидной сум-
мы. А результаты обследования, как 
предсказывали мы, оказались по-
ложительными. Этот факт ничем не 
оправданного расхода денег – тоже 
возможное поле деятельности Кон-
трольно-счётной палаты. 

Неудивительно, что упомянутый 
протокол в напечатанном виде на 
свет появился всего-то через… 44 
календарных дня. Притом, черно-
вик протокола пришлось составлять 
мне. Хотя, по должности, его должен 
был подготовить начальник УБРТ 
Головин Д.И.

Неудивительно, что на составле-

ние списка работ по разбору ветхих 
строений, уборке мусора и т.д. были 
приглашены специалисты МУП 
«БТИ» г. Шумерля. Конечно, за день-
ги! А почему начальница ТО (глава 
сельского поселения) Губанова В.В. 
со своей помощницей в своё рабо-
чее время не могут пересчитать куч-
ки мусора бесплатно?

Несмотря на оптимистическое 
заявление руководителя админи-
страции главы республики, террито-
рия «заброшки» (так называют дети 
бывшую школьную территорию) 
осталась неубранной, неблагоустро-

енной, без элементарной уборной и 
т.д. 

В целях вдохновления чинов-
ников на подвиги в строительстве 
спорткомплекса я купил на свои 
личные средства для устройства 
футбольного поля 30 соток забро-
шенного школьного участка, вы-
деленного многодетной семье. По 
справке земельного управления 
райадминистрации, на этом участке 
«отсутствуют препятствия для поль-
зования».

Благоустраивая этот участок, я 
разбираю бетонные фундаменты 
строений (вывез отходов 24 рейса 

«КамАЗ»ом), вырубаю переросшие 
деревья, корчую пни.

28 сентября для корчёвки пней 
и разборки фундамента разрушен-
ного здания столовой я нанял мощ-
ный экскаватор. Под конец работ 
подъехали глава МО Рафинов Л.Г. 
и начальница ТО Губанова В.В., ко-
торая накричала на меня, пыталась 
мешать работе экскаватора. На мои 
замечания: «Не умеете работать, а 
можете только кричать», парирова-
ла: «Кричать тоже надо уметь!..» 
Вот такие начальники нами управ-
ляют…

Лев Геннадьевич поинтересовал-
ся планировкой территории, моими 

планами обустройства футбольного 
поля. А на мою шутливую критику 
об отставании райадминистрации в 
благоустройстве от соседа, ответил 
по-хрущёвски бодро: «Догоним и пе-
регоним!» Дай Бог, конечно. 

За последние три года мною от-
правлены десятки обращений о воз-
рождении территории бывшей, но 
очень дорогой для меня школы. Не-
мало было и публикаций в газетах. 
На сегодня это бывшая церковная 
территория превратилась в самое 
безобразное место в селе! 

Но я всё же надеюсь на лучшее. 
Жаль, что власть ныне в руках тех 
«буржуев», по правилам которых, 
приходится жить. При этом, парадок-
сально, наши успехи автоматически 
засчитываются в копилку нынешних 
чиновников, продлевая их сытную и 
беспечную службу государю. 

Как и следовало ожидать, несмо-
тря на протокольное решение, на-
чальники пресловутых МО и ТО об-
манули всех. Администрацию главы 
республики тоже, которая тем пись-
мом заверила меня, что «до конца 
сентября 2023 года территория бу-
дет благоустроена». Видеосъёмка 
с квадрокоптера, выложенная на 
сайте kumashka.ru, показывает об-
ратное. 

Стоит ли дальше вкладываться 
в строительство при таких буржу-
ях у власти?.. Наверное, нет. Но и 
терпеть их нельзя. Если дороги нам 
школа, Родина.

Н.м. Адёр,
председатель 

Центрального совета
чувашских старейшин, член 

Союза писателей России. 

От редакции. Недавно стало 
известно, что полномочия главы 
администрации Шумерлинского 
округа Льва Рафинова прекращены 
досрочно. Его отставку приняли де-
путаты на своём внеочередном за-
седании 6 октября.

Буржуи губят село…

● Н.М. Адёр у выкорчёванных пней.
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Поздравляем!

Прочитал газету сам – передай другому!
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КОРОтКОЙ 
СтРОКОЙ

 Государственная Дума при-
няла закон о сохранении памят-
ников Великой Отечественной во-
йны. В реестр памятников будут 
внесены и захоронения воинов с 
надгробиями, стелами, обелиска-
ми и ограждениями. Министерство 
культуры России планирует создать 
такой реестр к 80-летию Великой По-
беды. Принятие закона упростит му-
ниципалитетам уход за памятниками 
– историко-культурная экспертиза не 
понадобится.
 С 1 января 2024 г. минималь-

ный размер оплаты труда соста-
вит 19 242 рубля. В результате за-
работная плата повысится у 4,8 млн. 
работников.
 Правительство РФ может 

провести приватизацию крупней-
шего российского поставщика эти-
лового спирта «Росспиртпром» до 
конца 2023 года. Такое предложение 
министр финансов Антон Силуанов 
направил главе кабмина Михаилу 
Мишустину, сообщают «Известия». 
Позиция КПРФ однозначная: про-
изводство алкоголя, как и добыча 
сырьевых ресурсов должны быть 
национализированы, то есть быть в 
собственности государства. 
 чувашия по доступности 

ипотеки оказалась на 61 месте в 
России и на предпоследнем в При-
волжье. Ипотеку в республике могут 
позволить себе лишь 24% семей. 
Рейтинг составлен РИА Новости. А 
по доходам населения республика 
находится на 68 месте.
 Финансирование госпро-

граммы чувашии «Развитие здра-
воохранения» на 2023-2024 годы 
увеличено на 83,7 млн. рублей. 
Деньги выделены на обеспечение 
граждан жизненно необходимыми и 
важнейшими лекарствами в рамках 
федерального закона «О государ-
ственной социальной помощи».
 В отношении главы адми-

нистрации Новочебоксарска Дми-
трия Пулатова заведено уголовное 
дело по двум статьям Уголовного 
кодекса РФ. Его обвиняют в пре-
вышении должностных полномочий 
из корыстной заинтересованности и 
участии в управлении организацией, 
осуществляющей предприниматель-
скую деятельность. Новочебоксар-
ское Собрание депутатов на ближай-
шем заседании рассмотрит вопрос о 
досрочном расторжении контракта с 
сити-менеджером, которого уволят с 
формулировкой «по утрате доверия».
 До середины 2024 г. в че-

боксарах закупят 92 троллейбуса. 
Транспорт приобретается в рамках 
реформы, запущенной в 2022 году, 
благодаря которой Чебоксары и Но-
вочебоксарск соединят троллейбус-
ными маршрутами. А в феврале 
чувашское транспортное управле-
ние приобретёт 47 новых автобу-
сов разных классов.
 Глава чувашии поддержал 

учреждение госнаграды «Знак от-
цовской славы «Атте» (в переводе 
с чувашского – отец). Инициативу 
выдвинул Совет отцов Чувашии. На-
помним, что в 2020 голу в Чувашии 
учредили праздник День отца. Его 
отмечают ежегодно в последнее вос-
кресенье октября.

Наши юбиляры:
Куприянова Елена Валерьевна, (30 лет), ПО-24, г. 

Чебоксары. 

В эти дни родились:
телегина Галина Александровна, член Чувашского 

рескома КПРФ, секретарь Шемуршинского ПО, депутат 
районного Собрания, Шемуршинский район. 

Аникина Галина Геннадьевна, председатель ЧРО 
ООО «Дети войны».

Осокин Александр Святославович, ПО-8, Алексе-
ева ирина Александровна, ПО-14, депутат Госсовета 
Чувашии, матвеев Владимир Владимирович, ПО-21, 
Кириллов Анатолий Кириллович, ПО-26, Ефимов 
Сергей Сергеевич, ПО-31, Радиченко Александр 
Николаевич, ПО-35, Плечов Герольд Никифорович, 

ПО-36, г. Чебоксары.   
Долбилина маргарита, Ледяев Евгений Владими-

рович, г. Алатырь.
Сидоров Владимир Валерьевич, Кокушин Дми-

трий Юрьевич, Шумерлинский район.
михайлова Алевтина михайловна, Аликовский район.
Лукин Анатолий Васильевич, Яхатина мария ти-

товна, Красночетайский район.
Григорьева Нина Георгиевна, член бюро райкома, 

секретарь Сарабайкасинского ПО, Козлов Геннадий 
Николаевич, Сарабайкасинское ПО, Кузьмин Зинон 
Фёдорович, Лапсарское ПО, Яковлев Анатолий Вла-
димирович, Кугесьское ПО, Чебоксарский район. 

Фарисеев Фитаил Ямалдинович, подполковник, 
ильин Вениамин Николаевич, капитан, Волков Алек-
сей Анатольевич, старший лейтенант, Союз советских 
офицеров.

Награда нашла поэта

11 октября министр культуры 
России Ольга Любимова в 
Большом театре Москвы 

провела церемонию вручения госу-
дарственных наград. Среди трид-
цати награждённых был и предста-
витель Чувашии, уроженец города 
Шумерли А.Н. Аринин. Он удосто-

ился медали «За труды в культуре 
и искусстве» (её порядковый номер 
– 51). Так отмечен его вклад в разви-
тие отечественной культуры и много-
летняя плодотворная деятельность.

Анатолий Николаевич изве-
стен как русский поэт, композитор, 
философ-гуманист, учёный-иссле-
дователь в области атманософии, 
руководитель Российской школы 
сверхвозможностей человека. Он 
член Союза писателей СССР и рос-
сийских писателей, председатель 
русского отделения Союза писате-
лей Чувашии, народный академик и 
заслуженный деятель чувашской на-
циональной культуры, лауреат ряда 
литературных премий Чувашской 
Республики. Но вместе с тем он ещё 
член Союза советских офицеров, 
убеждённый сторонник КПРФ (в своё 
время был членом КПСС).

А.Н. Арининым выпущено 25 
сборников стихов. В 2022 году в 
Москве его признали «лучшим по-
этом-лириком России». Анатолий 
Николаевич со своим ансамблем 
«Данс-рок- капелла» удостоился че-
сти дать благотворительный концерт 
на Красной площади Москвы. А вот 
в родной республике власти к нему 
относятся настороженно. Ансамблю 
Аринина больших трудов стоит до-
биться аренды зала для выступле-
ния.

В 2017 году вышел из печати 
сборник «Русь не простит за смерть 
поэтов русских», посвящённый всем 
гонимым русским поэтам, в том чис-
ле и А.Н. Аринину. В книге целую гла-
ву объёмом более 200 страниц отве-
ли его стихотворениям…  

Юрий чутай,
член Союза советских офицеров.  

● А.Н. Аринин с министром куль-
туры России О.Б.  Любимовой.

Вежливости не научили?

то, о чём хочу рассказать, конечно же, не ново. 
Все мы часто встречаемся с бессердечными 
людьми в общественном транспорте. Но меня 

эти случаи сильно встревожили и озадачили.
Еду как-то в троллейбусе первого маршрута в 

Чебоксарах. На одном из передних сидений мо-
лодой парень лет двадцати в очках усердно зани-
мался своим телефоном. А рядом стояли пожилые 
люди. Я культурно попросил парня уступить место 
старшим. Он не среагировал. Подошла кондуктор и 
тоже попросила его уступить место. Ноль эмоций. Я 
переспросил у него: «Вы инвалид?» В ответ тишина. 
Парень так и продолжал ехать от остановки «Улица 
Хузангая» до самого Детского мира. И только потом 
поднялся с сиденья и ушёл в заднюю часть салона.

Другой случай произошёл в троллейбусе четвёр-
того маршрута. В полный салон вошли женщина со 
своим сыном, инвалидом. Вместо левой ноги у него 
протез. Мать протиснулась вперёд на свободное 
место и стала звать к себе сына, чтобы посадить 
его вместо себя, так как вокруг сидели молодые 
люди, но место не уступали. Сын поначалу отказы-
вался и стоял у двери. Потом подошёл к матери, но 
не садился на её место, а стоял рядом. Я вежливо 
попросил молодую женщину уступить место инва-
лиду. Увидев протез, она прослезилась и встала. Но 
инвалид застеснялся и ушёл в другой конец трол-
лейбуса…

Старших нужно уважать, к инвалидам относиться 
с особым вниманием, учили нас в советское время. 
А сегодня учебные заведения, похоже, не занима-
ются воспитанием и не прививают молодым такую 
простую человеческую науку – вежливость.

В. иванов,
ветеран труда.

мАКСимАЛьНыЙ РАЗмЕР бОЛьНичНОГО 
ЗА ДЕНь К 2025 ГОДУ УВЕЛичАт ВДВОЕ

максимальная сумма выплат по больничному за один 
день увеличится более чем в два раза — с 2,7 тыс. в 2023-
м до 5,7 тыс. руб. в 2025-м, рассказали в пресс-службе 
минтруда. В 2024-м предельный размер пособия будет 
чуть выше 4,1 тыс. руб.

Увеличится и потолок суммы выплаты по беременности и 
родам. За 140 дней декретного отпуска будет назначать-
ся до 794,4 тыс. руб. в 2025-м. Сейчас максимальный 

размер поддержки составляет 383,2 тыс., а в следующем году 
его планируется повысить до 565,6 тыс. руб.

Также власти увеличат предельную сумму ежемесячного 
пособия по уходу за ребёнком до 1,5 лет — с 33,3 тыс. сейчас 
до 68,9 тыс. в 2025-м. В следующем году она вырастет до 49,1 
тыс. руб.

В Минтруде напомнили, что размеры пособий зависят от 
заработка работника за два предыдущих календарных года.

Поздравили участника СВО

В Шумерлинском горкоме 
КПРФ поздравили с днём 
рождения товарища, участ-

ника СВО, приехавшего в отпуск, 
Геннадия Вашуркина. Первый се-
кретарь горкома партии Анатолий 
Швецов вручил ему Почётную гра-
моту горкома и благодарность от 
его коллег – ветеранов ГСВГ. Он по-
желал участнику боевых действий, 
получившему государственную на-
граду, успехов на полях сражений, 
скорейшей победы и вернуться жи-
вым и здоровым. 

А. Швецов.

Полезно знать


